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Interpellation der SVP Cham 
betreffend Verkehrssituation Sinserstrasse Abschnitt Autobahnauffahrt 
Lindencham bis Einmündung Dorfstrasse Hagendorn 

 

 

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident 

Geschätzte Frau Gemeinderätin 

Geschätzte Herren Gemeinderäte 

 

Seit einigen Jahren ist der Verkehrsabschnitt Sinserstrasse ab Autobahnauffahrt Lindencham 

bis zur Einmündung Dorfstrasse Hagendorn vor allem in den Morgen- und Abendstunden 

extrem stark belastet. Mit der Eröffnung der Umfahrung Sins hat das Verkehrsaufkommen 

nochmals spürbar zugenommen. Von der betroffenen Bevölkerung aus Hagendorn und 

Lindencham wurden wir in den vergangenen Monaten immer wieder auf dieses Problem 

angesprochen.  

 

Mit dem Bau des Kreisels Zollhaus wird voraussichtlich die Attraktivität für die Nutzung dieses 

Strassenabschnittes noch weiter zunehmen. Ob sich künftig, nach dem Bau der UCH die 

Situation wesentlich verbessern oder eher verschlechtern wird, ist aus heutiger Sicht kaum zu 

beantworten. 

 

Aktuell bildet sich jeweils am Morgen eine lange Kolonne von Sins Richtung Cham. Ein 

Einmünden von der Dorfstrasse Hagendorn Richtung Cham ist schwierig, zeitraubend und 

gefährlich. Das Gleiche gilt beim Knoten Lindencham von der Untermühlestrasse her. Hier 

staut sich der Verkehr ebenfalls immer wieder in Richtung Untermühle. Der Ökihof trägt einen 

grossen Teil dazu bei.  

 

Die Interpellanten sind sich bewusst, dass es sich bei diesem Abschnitt um eine 

Kantonsstrasse handelt und somit die Zuständigkeit beim Kanton liegt. Die Interpellanten 

glauben jedoch nicht, dass dies dem Gemeinderat nicht bekannt ist und stellen deshalb 

folgende Fragen: 

 

1. Hat sich der Gemeinderat Cham schon einmal mit dieser Problematik befasst und im 

Interesse der betroffenen Chamer Bevölkerung beim Kanton interveniert? 

 

2. Liegen dem Gemeinderat allenfalls Antworten oder Konzepte von Seite des Kantons vor? 
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3. Gibt es aktuelle Verkehrszahlen und Hochrechnungen für die Zeit nach Inbetriebnahme 

der UCH? 
 

4. Gibt es konkrete Lösungsvorschläge von Seiten des Kantons für die Einmündung 

Dorfstrasse Hagendorn und die Einmündung Untermühlestrasse Lindencham? 
 

5. Gibt es gemeindliche Absichten die Verbindungsstrasse Lindencham / St. Wolfgang ab 

Überbauung Klosterlaube mit einem Fahrverbot (Zubringerdienst gestattet) als 

Schleichweg zu schliessen? 
 

6. a) Wie steht der Gemeinderat zur Tatsache, dass die Hauptverursacher des 

    Verkehrsaufkommens aus dem Kanton Aargau (Freiamt) und aus Gemeinden des  

    Kantons Luzern stammen?  

 

b) Was meinen diese beiden Kantone dazu? Gibt es in naher Zukunft in diesen 

    Kantonen/Gemeinden eine verkehrstechnische Lösung, welche Cham und den 

    Kanton Zug entlastet würde?  

 

Wir sind der Meinung, dass die Bevölkerung ein Recht auf eine transparente Information zu 

dieser Problematik hat und freuen uns auf eine offene und umfassende Antwort auf unsere 

Fragen.  

 

 

Im Namen der Parteileitung. 

 

 

 

Freundliche Grüsse 

 

 

 

 

Brigitte Wenzin Widmer   Marc Plüss 

Präsidentin SVP Cham   Vizepräsident SVP Cham 

 

 
 

 


